



Responder:

- 1- Defina “organización”.
- 2- Defina al contexto o entorno. ¿En qué forma el entorno puede influir en mi organización?
- 3- ¿Qué es la viabilidad? Mencione los tipos de viabilidad que conoce. Defínelas
- 4- ¿En qué consiste la financiación propia y la ajena? ¿Qué diferencias existen entre un préstamo y un crédito?
- 5- ¿En qué consiste la segmentación del mercado y que características tiene?
- 6- ¿Qué se denomina proyecto?
- 7- Mencione los ítems que deben estar explicados en un proyecto para que el mismo esté bien diseñado.
- 8- Analizar el siguiente artículo. Subrayar lo más importante. Extraiga del mismo. Denominación. Descripción. Objetivos. Beneficiarios y localización.

Proderpa II: desembolsaron dos millones de pesos para proyectos productivos

***Los fondos están destinados a organizaciones rurales de la zona Confluencia y el sur provincial y permitirán la mejora de las actividades productivas.***

El Programa de Recuperación Productiva Post-Emergencia (Proderpa II), implementado a través del ministerio de Desarrollo Territorial, realizó la semana pasada desembolsos por dos millones de pesos para la ejecución de tres proyectos presentados por organizaciones de productores de la zona Confluencia y del sur de la provincia.

El objetivo de este instrumento es recuperar las capacidades de los pobladores rurales afectados por la erupción del volcán Puyehue-Cordón Caulle en 2011, a través de proyectos de desarrollo productivo presentados por las organizaciones y la realización de obras de infraestructura rural.

En esta oportunidad se realizaron desembolsos parciales que permitirán comenzar con la ejecución de tres proyectos. En todos los casos, además de los fondos aportados por el Proderpa II, se cuenta con una “contraparte” de la organización, que aporta mano de obra o insumos.

Dos de los proyectos financiados fueron presentados por organizaciones rurales que se encuentran en cercanías a Cutral Co y Plaza Huinul.

Una de ellas es la Agrupación Lonko Purrán, asentada en el paraje Portezuelo Chico, a unos 30 kilómetros de Cutral Co, dedicada principalmente a la cría de ganado menor. Se aportarán 1.013.775,15 pesos, apuntando al fortalecimiento de la producción pecuaria y beneficiando a 11 familias, a través de una mejora de sus ingresos y calidad de vida.

Se contemplan una serie de acciones como incorporación de infraestructura predial (cobertizos, cierres perimetrales, corrales); almacenamiento y distribución de agua para consumo animal y riego (instalaciones de tanques australianos, mejoramiento de jagüeles), e implantación de alfalfa e insumos.

El objetivo es disminuir la mortandad de animales, mejorar los porcentajes de parición y la calidad final del ganado, optimizar la distribución y almacenamiento de agua y disminuir los costos de alimentación mediante la producción de alfalfa.

Otro proyecto fue presentado por la Asociación de Fomento Rural Challacó, cuyos productores residen en el paraje del mismo nombre, a unos 25 kilómetros de Plaza Huinul. Contempla una inversión total de 995.528 pesos, beneficiando a unas 30 familias.

El objetivo es el mejoramiento de la producción ganadera, poniendo énfasis en la implementación de técnicas de manejo como la suplementación estratégica, para lograr un aumento de la producción y mejora de la calidad de carne. Actualmente el desarrollo de planes de alimentación estratégica se ven limitados porque no se cuenta con la infraestructura necesaria para el almacenamiento de fardos, rollos y granos. Para esto se plantea la incorporación de un silo y un galpón.

Otros de los componentes del proyecto es la conformación de un fondo rotatorio, generando una herramienta financiera autogestionada y permanente que permita mejorar el acceso al crédito de los pequeños productores, quienes contarán con recursos para avanzar en la implementación de la suplementación estratégica de sus animales.

### **Zona Sur**

El tercer proyecto financiado, por un total de 856.983,54 pesos fue presentado por la Asociación de Fomento Rural Cuyín Manzano, y tiene como objetivo el mejoramiento de la productividad agrícola-ganadera y los servicios turísticos.

La AFR se encuentra en el paraje Cuyín Manzano, dentro del Parque Nacional Nahuel Huapi. Las principales actividades económicas son la ganadería vacuna, ovina y caprina, cría de aves de corral, extracción de leña, producción de fruta fina y huerta, y algunas actividades vinculadas al turismo.

A través del proyecto, que beneficiará a diez familias, se busca la reactivación y consolidación de emprendimientos productivos familiares afectados por la caída de cenizas tras la erupción del volcán Puyehue.

Se contemplan acciones para la producción de cuadros forrajeros y la recuperación de huertas y fruta fina, como la culminación de obras de agua ya iniciadas para poder implementar sistemas de riego y la incorporación de equipamiento agro-mecánico (un tractor, con pala delantera hidráulica, una pala retroexcavadora y un vibrocultivador con cajón sembrador).

También la finalización de la construcción de un galpón comunitario para mejorar las condiciones de trabajo y la protección de la producción agropecuaria.

### **Avances**

Desde la puesta en marcha del Proderpa II en la provincia se realizaron siete Comités Evaluadores en los que se aprobaron 27 proyectos de Desarrollo Productivo que contemplan inversiones por unos 31,1 millones de pesos. De ese total, desde el Programa ya se desembolsaron cerca de 5 millones de pesos para nueve proyectos que se encuentran en ejecución.

El Programa de Recuperación Productiva-Post Emergencia cuenta con el financiamiento del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). En Neuquén, el ministerio de Desarrollo Territorial, a través de la subsecretaría de Producción, es el responsable de su ejecución y actúa de nexo con UCAR.